

2025-01-31

## Pueblos originarios exigen que se realice consulta sobre las Corridas de Toros

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://liberalmetropolitano.com.mx/2025/01/31/pueblos-originarios-exigen-que-se-realice-consulta-sobre-las-corridas-de-toros/>

Martín Aguilar

Sin dar una posición a favor o en contra de la tauromaquia porque como agrupación no se puede aglutinar la opinión que tenga cada habitante, integrantes del Consejo Autónomo de los Pueblos Originarios de la Ciudad de México demandaron al Congreso local que haga una consulta entre sus representados sobre la iniciativa ciudadana para la prohibición de espectáculos públicos con animales en la capital del país.

En conferencia de prensa en las escalinatas del recinto de Donceles y Allende, Adriana Fabiola Poblano Ramos, representante de pueblos originarios de la metrópoli, aclaró que no son botín de alguien y que, "cuando les conviene a los políticos son consultables", pero en el caso de la desaparición o no de las corridas toros nos los quieren escuchar, a la vez que afirmó que no solicitan una concesión, sino simplemente el cumplimiento de los derechos de los ciudadanos de tener acceso a una consulta.

"Queremos hacer valer el derecho de los pueblos originarios de ser escuchados, ya existíamos antes de que se estableciera el Congreso de la Ciudad de México y ahora no nos quieren tomar en cuenta", sostuvo la del Barrio San Lucas, en Coyoacán, al tiempo que aseguró que en la decisión que tomaron no está inmiscuido algún partido como Morena o que tengan la presión de un grupo social a través de un político.

Por su parte, la representante del Pueblo Culhuacán, María Ibáñez Cortés, al dar lectura del pronunciamiento del consejo detalló: "que quede claro, que los pueblos originarios de esta ciudad de vanguardia no vamos a permitir que un partido que nos levantó la mano izquierda para el derecho de los pueblos originarios a ser consultados, hoy deslegitime nuestras luchas con la derecha para este tema; no venimos a manifestarnos a favor o en contra de estas tradiciones culturales, sino a expresar el reconocimiento de nuestros derechos constitucionales por que el pueblo pone y el pueblo quieta".

En ese sentido con la representación del consejo y de su barrio de la alcaldía de Coyoacán, Poblano Ramos, que funge como presidenta del Consejo Autónomo de Pueblos y Barrios Originarios de la CDMX, arremetió contra el presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del PVEM en el Poder Legislativo local, Jesús Sesma Suárez, al exponer que acudió con los pueblos para que le dieran el voto y ahora los deslegitima al no querer sean tomados en cuenta para una consulta pública en torno a la iniciativa de acabar con los espectáculos con animales, incluidas las corridas de toros.

"Los mismos legisladores van en contra de la ley al no permitir la consulta, persiste el derecho de escucharnos y no estamos con una posición a favor o en contra porque ello le corresponde a la ciudadanía, se requiere un ejercicio, no a modo, para saber el parecer de la mayoría", refrendó.

Lamentó que Sesma Suárez califique la consulta como un instrumento dilatorio para que en el Congreso no se analice y dictamine la iniciativa ciudadana, avalada por el propio Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM); "eso muestra su ignorancia y desprecio al ejercicio de escucharnos y tener nuestra opinión, más cuando no estamos solicitando una concesión sino acceder a un derecho".

Insistió que se pide se aplique la ley y el derecho, para ejercer una consulta libre y vinculante y, en ello, coincidieron José Luis Acevedo Palomo, cronista de la Ciudad de México y de Iztacalco, así como Ricardo

Galván Matías de Santa Fe de Quiroga y Fernando Palacios de San Juan Malinaltongo, alcaldía Benito Juárez.